

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 280

SAN JOSE, VIERNES 29 DE ABRIL DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítalo y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 30 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Schley", para Boston	el Martes
" "	"Oracabessa", para Manchester,	el Jueves
" "	"Mount Vernon", para Nueva Orleans,	el Viernes
" "	"Baker" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

JOSE SANTOS CHOCANO

Para algunos de nuestros jóvenes parece que es un Dios; para nosotros es únicamente un regular poeta.

No es un Campoamor ni un Núñez de Arce: sus versos son producto antes de la imaginación que de un sentimiento delicado.

Como orador es bastante mediano: le oímos en cierta ocasión en el teatro de "Variedades", y muy poco ó nada nos entusiasmó.

Pensamientos originales no oímos ninguno de sus labios: repitió algo de Kant, mucho de Schopenhauer y otras eminencias del saber humano.

"El arbitraje obligatorio es el derecho divino de los pueblos" dijo, entonces, y la Prensa recordamos que le indicó, al señor Chocano, que ese pensamiento era "ajeno".

Como diplomático no se puede aún decir nada acerca de él, pues apenas empieza la carrera.

Lo que ha hecho en Centro América, si algo ha hecho, es debido antes á simpatías que á su tacto diplomático.

Lo primero difiere en mucho á lo segundo.

Y de esta personalidad que hemos delineado á grandes rasgos dice "El Noticiero" que "es el intelectual más pujante de la América Hispana".

Llamar á un poeta gran intelectual es algo así como confundir las facultades de la mente humana.

¿Ignora, acaso, "El Noticiero" que en la misma Venezuela, en Colombia, hay hombres superiores á Chocano?

Y respecto de la Argentina, Méjico y Chile no digamos nada.

Hasta en Costa Rica tenemos á los Jiménez, Gagini, Montero Barrantes, etc., que no merecen colocarse por debajo de ningún Chocano, intelectualmente hablando.

A nuestro colega, por lo que se ve, le gusta la "fantasía" más que al mismo don José Santos.

REMINISCENCIAS

(Continúa.)

La mañana de aquel día se manifestaba esplendorosa. Una gigantesca nube que durante las primeras horas matinales la ví explorando el firmamento, había logrado interponerse entre el sol y el mar, sumergiendo en la penumbra la población, que empezaba á desperezarse y á elevar á lo alto el himno de gracia.

Tomado el desayuno, nos pusimos á recorrer en toda su extensión el tajamar. Es una obra calificada de notable por personas de autorizada opinión y en la que está impreso, lo mismo que en la cañería, el sistema de desagües y la luz eléctrica, el sello de los Keith, de esos poderosos reflectores de la civilización americana en nuestro país.

Desandando el camino que nos condujo á las bocas del río Limón, pronto estuvimos de vuelta en el punto de la partida y seguimos paralelamente á la línea de la Northern Railway Co., que ocupa una faja lateral de la calle que toca el muro, sin desfigurarla ni imposibilitar el tráfico, como unos malquerientes de la compañía, empleados, por supuesto, de la contraria, maliciosamente han asegurado. En Limón, dicho sea de paso, las facilidades que prestó el señor Presidente Esquivel á la United Fruit Co., para hacer efectivo el servicio del muelle, le conquistaron la estima general y hoy, aún el elemento extranjero anhela la visita del Jefe de Estado para presentarle sus respetos y ofrecerle su adhesión por esa prueba de hidalguía, de entereza y de talento, que ha hecho á su nombre traspasar, en alas de la fama, las fronteras, para figurar en la lista de los que la humanidad reverencia por sus excelsas cualidades.

Una alta chimenea que domina el ámbito de la ciudad, vomitaba en el momento en que dábamos fin al tajamar, monstruosas culebras de espeso humo: era la chimenea de los talleres de la Northern Railway Co. Atraídos por el buen efecto que produce el edificio, que tanto realce dá á la población, sobre todo cuando uno la contempla desde el mar, pues parece ser una primera manifestación de la industria, bordeamos la pequeña ensenada que nos separaba y nos hallamos á poco de caminar, á su sombra. Se admira en él, el progreso pasmoso de Estados Unidos en punto á mecánica. Un corpulento rodaje en armónico movimiento, vigilado y secundado por maestros en el arte como Potts, es la orquesta que con sus acordes incita á la población obrera al trabajo. La suciedad en el mecánico en vez de ser repulsiva á ojos profanos, es el distintivo de su laboriosidad, es el cumplimiento gustoso, revelado con más colorido, de aquella ley, terrible por un aspecto y sacrosanta en su faz primordial, que salió de boca del Todopoderoso, cuando la expulsión vergonzosa

de los soberanos del Paraíso, caídos en la miseria, por el pecado.

En orden riguroso, cada individuo de la referida sociedad, tiene atribuciones bien deslindadas, y cada departamento, dependiendo de otros, es independiente en las labores que le son peculiares y cuenta con el número de servidores que el trabajo exige. Es un taller montado á la americana, provisto de todos los elementos que requiere su categoría; el primero, sin duda, de Centro América que puede presentarse al mundo artístico en estado tan completo.

A pocos pasos de aquel templo del trabajo, se asienta la hermosa casa que sirve de estación á ese ramal ferroviario, casa tan bien acondicionada y tan vistosa, que daría, si la trasladásemos á esta capital, un aspecto muy diferente y más de acuerdo con lo que reclama el ornato público y con lo que exige la cultura social, á la Estación Central del Ferrocarril de Costa Rica, cuya empresa parece hasta ahora divorciada de las prácticas de orden y de gusto que caracterizan al correcto pueblo inglés, según se eolige de su empeño en mantener en servicio el impropio local que, como salón de espera, pone á disposición del público en esta ciudad.

Aprovechando la fresca matinal, rara en el puerto y por suerte nuestra no interrumpida durante la temporada, apretamos el paso á fin de hacer formal reconocimiento de lugares no vistos en otro tiempo y de conocer otros que en aquel entonces no figuraban en el plano de Limón. Es, en verdad, maravilloso su acrecentamiento. Parece que algún fluido misterioso, venido de Norte América, se ha inoculado en sus venas. En lo antiguo, la superstición hubiera atribuido progreso tan extraordinario á los dioses ó á los demonios y nunca á los hombres aisladamente, pues sabido es que la antigüedad, amiga de los símbolos, atribuía los trabajos de gran aliento, ejecutados colectivamente, á un solo hombre, al que tenía buen cuidado de rodear de fuerzas sobrehumanas, de ánimo sobrenatural y que consideraba sujeto á la voluntad divina de una manera más estrecha que los demás mortales. Hércules, el griego, matando al león de Nemea y á la Hidra de Lerna. Perse; á Medusa, y Teseo á Simnio Scirón, entre otros, son indudablemente, razas ó pueblos que han concluido con males tremendos que comenzaban á enseñorearse del universo.

Este ascenso en la escala de los progresos, todo limoneño como todo observador, tiene que explicarlo igualmente, tiene que atribuirlo á una causa fundamental, á la existencia de dos compañías que pesan muchos quilates en la balanza de las grandes sociedades: á la Northern Railway Co. y la United Fruit Co.: es verdad sabida por todos pero no expresada por todos, pues la parcialidad, generada por la conciencia, cierra la boca, muy á menudo, á

las ideas sanas y verdaderas que envuelven cierto reconocimiento perjudicial á determinados intereses aviesos. El nombre de los Keith, estampado en nuestra historia, con brillantes caracteres, es nombre que dá á las sociedades que integra, con solo su presencia, ejecutorias de talento y honradez, laboriosidad y cumplimiento, verdaderos pergaminos de nobleza que lucen en el mundo comercial.

(Continuará.)

AUGUSTO.

Los oscurantistas

Los retrógrados de nuestra patria creen que dicen algo que valga la pena al exponer el consentimiento previo de las familias de las señoritas que de Cartago han ido á profesar á países extranjeros.

Eso demuestra, muy á las claras, señores ultramontanos, que es preciso descatalogar antes de que se sucedan mayores desgracias.

El fanatismo religioso llega en la vieja metrópoli á tal grado que al mismo Gobernador se le ha visto en la Casa de Gobierno en conciliábulo con los Capuchinos.

Cartago está, por decirlo así, en la pendiente del abismo, y es necesario que el Gobierno Central, se decida de una vez y por siempre á dar al traste con la política católica de la primera autoridad civil de Cartago.

Pero los fanáticos creen otra cosa y se vienen en "La Justicia Social" con sus diatribas impropias de escritores, siquiera medfands.

Sigue la calumnia dice con bastante euceno un tal F. que por lo que se ve necesita que le demos clase de Historia Universal para que por este medio vea lo que no ha conseguido ver por ningún otro, esto es, que el absolutismo católico es enteramente contrario al progreso de los pueblos.

¿Y dónde dejamos á X. Z.

A ese señor lo mandaremos con su hojarasca y su insustancialidad donde los redactores de cierto diario gobiernista.

Los franciscanos fueron los que desafiaron al pobre de Jerónimo Savonarola á la prueba del fuego, porque este religioso le echaba, entonces, en cara á la Iglesia sus grandes abusos.

No se apure "La Justicia Social" que ya le contaremos un cuento de monjas.

CABLEGRAMAS

Berlin, 26.—El Gobernador del Africa Suroeste alemana avisa hoy, por telégrafo, que en la columna al mando del mayor Glassenapp se ha presentado el tifus. Hasta el 22 del presente han ocurrido cien defunciones. La columna se encuentra en la misión de Atjaena, la que ha sido convertida en hospital. Anuncia "La Gaceta" de Colonia que el coronel Duerer, quien hace poco partió para el Africa en calidad de comandante contra la tribu herreros, se halla de regreso debido al mal estado de su salud.

Un periódico dice que el motivo de su regreso se debe á que no se lleva bien con el gobernador de la colonia, coronel Lendei. Una agencia noticiosa aseguro que ha sido el Emperador el que dió la orden de regresar.

Gensan, 27.—Antes de hundir el vapor Goyomaru, el comandante ruso telegrafió lo siguiente á su capitán: "Remueva tripulantes y pasajeros. Atacaré inmediatamente". Después de dejar trascurrir el tiempo suficien-

te para cumplir con lo ordenado, los rusos dispararon contra el vapor, hundiéndolo cerca de la entrada. Los navíos rusos partieron sin bombardear el puerto. El 22 hubo un choque entre las avanzadas de ambos ejércitos en las riberas del Yalú. Después de una ligera escaramuza, ambos se retiraron.

San Petersburgo, 27.—Mañana partirá con dirección á Puerto Arturo, el almirante Skrydloff. Anuncian de dicho puerto que el mar arrojó á la costa el cadáver del almirante Mofas. Está terriblemente mutilado. Rusia ha recibido ocho torpederos construidos en Alemania de acuerdo con los planos más modernos. Son más grandes que los torpederos hasta la vez construidos, siendo de quinientas ochenta toneladas de desplazamiento y 28 nudos de velocidad.

París, 27.—El corresponsal de "Le Matin" en San Petersburgo, avisa lo siguiente: "He sabido de muy buena tinta que la escuadra de Vladivostock hundió ayer cuatro trasportes japoneses que llevaban á bordo cuatro mil hombres". El corresponsal de "Petit Parisien" en Sanghay, dice que corre allí el rumor de que los japoneses tienen la intención de ocupar una parte de la costa de Fu Kien, situado frente á la isla Formosa con el objeto de impedir que pase por el estrecho de Formosa la escuadra del Báltico.

Sanghay, 27.—Durante la noche del lunes los japoneses forzaron el paso del Yalú, pasando dos compañías entre Changsong y Siaoan-Sibee. Se oyó un fuerte tiroteo en Natungka. Se supone que los japoneses hicieron un ataque simultáneo á fin distraer la atención de los rusos del verdadero punto ó ataque. El río no está franqueado por ningún punto. Se cree que el fuego ruso destruyó una parte del puente flotante japonés. El 24 los rusos notaron que su enemigo se preparaba á pasar el río. La noche del 25, se divisaron en la desembocadura del río dos vapores y dos torpederos. Al amanecer se armaron á la costa y los japoneses empezaron á construir un puente flotante sobre el brazo izquierdo del río. El segundo puente se estaba alistando diez millas más arriba del río. A las tres de la tarde los japoneses ocuparon la isla de Samolin, donde llevaron los botes sobre los cuales iban á colocar el puente. La noche pasó tranquila. Los torpederos muy vigilantes por si acaso eran atacadas las tropas en tierra. Al día siguiente, los japoneses pasaron el río cerca del pueblo de Thundragon, donde las avanzadas rusas comenzaron á disparar sobre ellos. Los rusos, que poseían una pequeña pieza de artillería, lograron destruir el puente flotante construido cerca de Wiju, siendo los despojos llevados por la corriente. Los japoneses suspendieron la construcción del puente, pero sus fuerzas continuaron pasando por otro puente construido al sur de Wiju. La columna japonesa, con una batería de artillería, avanzó á medio día contra Thunrunegen, pero las avanzadas rusas la recibieron con un fuego tan nutrido, que se retiró llevándose la batería, de lo que no hizo uso.

San Petersburgo, 27.—La comisión encargada de la censura no ha publicado los telegramas que se recibieron anoche sobre las operaciones japonesas en el Yalú. Se dice que se ha recibido noticia de que los japoneses pasaron el Yalú, pero se agrega que los rusos no le dan al hecho ninguna importancia. Juzgando por los despachos, los japoneses antes de pasar hicieron un simulado ataque á Yathungtau, lugar distante del lugar del paso. Las dos primeras compañías que llegaron á Manchuria, se atrincheraron inmediatamente y los refuerzos

les llegaron protegidos por el fuego de sus cañones. Se cree que una vez que los japoneses se sientan fuertes marcharán por la orilla manchú del Yalú con dirección á Antung, por donde pasa el camino de Zeng Wan-Chang, en donde los rusos, por primera vez, disputaron el avance de los japoneses.

San Petersburgo, 27.—Cree el Estado mayor general que la columna japonesa sufrió sensibles pérdidas en su tentativa de pasar el Yalú, debido al fuego inesperado de la artillería rusa colocada en la orilla opuesta y el cual destruyó el puente flotante. Los japoneses trataron de pasar el río en seis ó siete puntos, pero solamente en uno tuvieron éxito. No se han recibido más pormenores de las operaciones.

Londres, 27.—Avisa un despacho de Kobe que se divisaron varias naves á la altura de Won. Se cree que sean rusos.

San Petersburgo, 27.—Carece de fundamento la noticia de que la escuadra rusa del Báltico partió el jueves para Extremo Oriente. Algunos navios no estarán listos hasta julio. El Borodino salió hoy del dique del almirantazgo y recibió su coraza y cañones de calibre mayor en Kromodat. El almirantazgo estudia en la actualidad la manera de enviar la flota del Báltico en julio á lejano Oriente. Ha habido varias conferencias entre los almirantes Rojestvenski y Wuienis. Se ha abandonado la idea de seguir la ruta setentrional. Al principio Rojestvenski favorecía la vía por el cabo de Buena Esperanza. Pero ahora parece que los carboneros y varios proveedores irán por esta vía y la escuadra pasará por el Canal de Suez y el mar Bermejo en dos divisiones que se reunirá en el océano Indico. El viaje por el cabo de Buena Esperanza tomaría mucho tiempo y gran cantidad de carbón y los buques de guerra llegarán con el fondo cubierto de broma que impediría la libertad de movimientos.

Lima, 27.—Hubo hoy un nuevo caso de la plaga bubónica.

CORRESPONDENCIA DE SAN MATEO

SEÑOR REDACTOR DE EL CENTINELA

Asegúrese aquí que le será aceptada la renuncia al activo, honrado y enérgico Jefe Político actual don José Moya. Sensible es tal separación. El pueblo matedeño unánimemente agradecería al Supremo Gobierno nombrara para ese puesto, así como para la Agencia Principal de Policía de Santo Domingo á hijos del pueblo, de la siguiente lista:

- don Alejandro Ramírez.
- „ Custodio Cordero.
- „ Ernesto Valverde S
- „ Mateo Vargas.
- „ Sebastián Blanco.
- „ Manuel Acosta.
- „ Víctor Rodríguez.
- „ Bailón Ramírez.
- „ Moisés Acosta.
- „ Jesús Valverde.
- „ Ramón Jiménez h.
- „ Alejandro Campos.

Personas conocedoras del cantón y de todas sus necesidades y no mandar individuos que no saben donde van siquiera, y que no les importa el adelanto del pueblo en que van á servir.

CORRESPONSAL 3º

San Mateo, 23 de Abril de 1904.

Oficial

Se convoca á los electores de los distritos de San Marcos del cantón de

Tarrazú de ésta provincia y de Golfo Dulce de la comarca de Puntarenas, para que á las 12. m. del día doce de Mayo venidero, procedan á elegir Procuradores Síndicos que respectivamente deben reemplazar á los señores José Mª Vargas y Manuel Rivera. Hpor haberse aceptado su renuncia al primero y al segundo por estar ausente del país.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534. SE SUPLICA

á los agentes de los pueblos menores, nos envíen fondos.

A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise. DON PEDRO N. GUTIERREZ

Está errado el aseverar, como lo hace Cantú, que el asesinato perpetrado en la persona de Jerónimo Savonarola fué político y no religioso.

¿Quién lo sentenció á la última pena? ¿No fué, pues, una comisión enviada por el Papa? Y entonces, don Pedro, ¿qué más le queda á Ud. que hablar?

La fraseología es una cosa; la lógica otra muy diferente. ¿No fué al ocuparse de Job cuando el Santo Padre amonestó terriblemente á Savonarola?

Convénzase, don Pedro. El absolutismo de los católicos es aún peor que el de los políticos.

POR LOS MAESTROS

Repetimos que en buena hora "Hormigueta" trate asuntos pedagógicos y sirva en sus columnas lecciones modelos; pero de ninguna suerte aceptamos que á los maestros, á esos pobres obreros tan mal retribuidos, se les exija pago forzoso.

¡De ninguna suerte!

¡Adiós!

HEMOS RECIBIDO

el último número de "Hormigueta". Gracias, pues.

HASTA que al fin pudo la policía lograr que se retiraran el sin número de muchachos que se iban todas las noches á molestar en la esquina del puente de la Fábrica

LA TOSCA Este es el nombre de una Sociedad Dramática que el inteligente joven don Noé Chaverri á fundado con el único fin de alegrar un poco al público josefino. El lugar donde dará sus funciones es en un galerón que ha construído en la Merced Nueva para ese objeto. Sus entradas son á beneficio del mismo templo.

PLEITO Anoche como á las 9 y por el lado de las Pilas, se arregló á golpes un asunto serio en el que habla de por medio enaguas, entre un artista de la Compañía Unda y un joven de esta capital.

Se dieron de mojicones y los dos por suerte salieron ileos.

UN POLICIAL de higiene, alto, nariz partida y más feo que el don Julián del agua de los sesenta palos; usa de palabras pesadas para con algunos, sobre todo á las casas á donde va á husmear.

Y hoy al frente de nuestro taller tipográfico, ultrajó á un prójimo porque le rozó al pasar. Este señor no conoce ni por el forro la moral.

BILIARES Son ya muchos los villares en donde suelen entrar menores de edad. En varias ocasiones la prensa ha dado su voz de alerta para que se le atienda en este sentido, y no hay Dios posible de que el señor Comandante mandegendrines á retirar los pequeños granujas que se entretienen viendo jugar.

ALGAZARA Anoche hubo una algazara inmensa por el lado de la Cuesta de Moras después de la salida de un baile que hubo

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántic. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comision, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

por ese lado. La policía cumplió con su deber, dispersando á los escandalosos.

PROCEDENTE

de nuestro Puerto Atlántico se encuentra entre nosotros el valiente y sincero republicano don Rogelio Bonilla. Le deseamos grata permanencia entre nosotros.

SEÑOS

asegura que al fin se llevará á efecto el duelo que se comentaban en diversos corrillos entre don José Santos Chocano y un chileno.

DESTITUIDO

Un cierto profesor que en las vacaciones se dedicó al arte teatral, ha sido destituido, pues parece que sus alumnos no le guardan el respeto debido, por ponerse á hacer piruetas teatrales delante de ellos. —Es decir que la clase convierte en teatro.

NOTAS CORTAS

En Guadalupe varios jóvenes entusiastas é ilustrados han fundado una escuela de adultos.

"El Noticiero" dice que el señor Chocano persiste en la idea de llevar á cabo el duelo con el señor Salinas, si no en este país fuera de él.

Aseguran las malas lenguas que "La Justicia Social" cambiará de camisa y que saldrá á la calle emperejilada y hasta con colorete. ¡Bravo! ¡Olé salero, viva tu gracia!

En Alajuela desean que nombren á don Aquiles Acosta, Gobernador de la provincia.

Nos parece justo.

Muy discutido por los diarios ha sido la elección de Obispo recaída en el padre Stork.

Diz que en San Ramón un empleado público se embriaga á diario y que comete abusos grandes.

¿Qué hay de cierto, señor correspondencia?

Ayer un policia de higiene andaba examinando la leche que vendían los comerciantes en ese artículo.

¡Muy bien!

En esta semana ha venido gran cantidad de maiz y frijoles de las regiones del Pacífico.

Estarán baratos esos víveres.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra oficina á nuestro buen amigo don Guillermo Casasola, quien es en la actualidad maestro en San Isidro de la Arenilla.

ARTE NACIONAL

Hacemos un llamamiento á los amigos del inolvidable Yoyo Quirós para que no se eche en olvido el proyecto de coleccionar sus ingeniosas y chispeantes producciones literarias que tanto deleitaron á los lectores de los periódicos que las publicaron. Entendemos que don Alejandro Alvarado h., y don José María Zeledón iniciaron esa obra de cariño y recuerdo.

Que se siga adelante son nuestros deseos.

AVISOS NUEVOS

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur via del Pacifico, es donde al público quedará satisfecho por allí una visita. Se garantiza el buen y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuesto á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

MARIA UISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

JULIA O. DE HERRERA —OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales ALTO DE CUESTA DE MORAS.

M. ARGÜELLO DE VARS

Y J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leri va y Mora y E. Pagés y Cº—Calle 20 Sur, nº 54.

¿PORQUE...

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras!

1º Porque son fabricadas de una manera científica é irreprochable, con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénic y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL, Teléfono 218 Teléfono 227.

RELOJERIA ITALIANA

—DE— JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud. San José C.R.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE

LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTÁ y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Dirijanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLEMENTAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de ₡ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.